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A Secretaria Estadual de Saúde foi notificada do primeiro caso suspeito de Monkeypox, também conhecido como

“varíola do macaco”, em Pernambuco. Trata-se de um homem, de 25 anos, residente em Guarulhos, na Grande São Paulo.

O jovem chegou a Pernambuco no dia 23 de junho e veio visitar familiares em Paulista. A investigação epidemiológica

constatou que o paciente teve contato com estrangeiros em uma festa recente no estado onde mora. VidaUrbana 11

Pernambuco temprimeiro caso
suspeito devaríola domacaco
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Lira acelera
votação das
“bondades”

R$ 105milhões
em tecnologia
nas escolas

Prioridade do governo

antes das eleições, PEC dos
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por Arthur Lira. Política 4

Prefeitura entregoumais de
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ensino público. Vida Urbana 12

CÂMARA

Leilão do
estaleiro é
suspenso
TJPE atendeu a um pedido

do grupo ICTSI Rio Brasil

1, proprietário da Tecon

Suape. Economia 6
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Gasto com turismo
tem queda de 32%
As perdas causadas pela pandemia para as

atividades turísticas foram de R$ 203,8 milhões,

de 2020 para 2021, segundo levantamento do

IBGE. Economia 6
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A ex-famosa modelo Danuza Leão,

recém-falecida aos 88 anos, vítima de

um enfisema pulmonar, que estava

internada em uma clínica na Gávea

para tratamento da doença, partiu

para sempre, no dia 22 de junho e te-

ve seu corpo cremado, no dia 24, no

Cemitério do Caju, no Rio de Janei-

ro. Tinha como irmã a cantora Nara

Leão, falecida ainda jovem, no auge

de seu sucesso musical. Danuza tor-

nou-se mais conhecida como jorna-

lista e escritora, tendo editado nada

menos de dez livros, tornando-se uma

das mais destacadas personalidades

culturais da antiga capital do país.

Em seu currículo consta, também,

participação como atriz, tendo atua-

do em vários filmes e documentários

do insigne cineasta Glauber Rocha,

merecendo registro A idade da terra,

película inspirada em um poema do

poeta baiano Antonio de Castro Al-

ves, filme que bem retrata a situação

cultural, racional e política do Bra-

sil. Merece registro igualmente Ter-

ra em transe e Leila Diniz. Atuou ao la-

do de Jece Valadão, Tarcísio Meira e

Maurício do Valle. Os dois últimos

eu os conheci, pessoalmente. Nasci-

da em 26 de julho de 1933, em Ita-

guaçu, município do interior do Es-

pírito Santo, cidade bem pouco co-

nhecida, casou-se três vezes. O pri-

meiro de seus casamentos foi com

Samuel Wainer, fundador do Últi-
ma Hora, o jornal que mais comba-

teu o jornalista e político Carlos La-

cerda. A segunda vez, com o cronis-

Por causa da nova onda da pande-

mia e da calamidade pública provo-

cada pelas chuvas, alguns festejos ju-

ninos foram adiados, no Recife, mas

também em outros lugares. Por isso,

esta reflexão ainda está em tempo. Ce-

lebrei a primeira das festas, animando

uma roda de conversas com rapazes

que desejam renunciar ao casamen-

to para postularem a vida francisca-

na na Província Santo Antônio do Bra-

sil (à qual pertence Pernambuco), no

Dia dos Namorados (as) que, em nos-

so país, por influência do santo portu-

guês, difere de, praticamente, todo o

restante do mundo, que celebra o Va-
lentin’s day, em 14 de fevereiro. Nas ou-

tras duas datas, estive em isolamento

social para cuidar da Covid que, graças

às vacinas e aos cuidados, me afetou

com sintomas leves. Mas evoco outro

sinal extemporâneo da festa junina:

talvez por falta de espaço para mais

feriados religiosos no calendário civil,

a liturgia da celebração de São Pedro e

São Paulo da Igreja Católica passou pa-

ra o domingo seguinte, no calendário

canônico brasileiro. Vale destacar que

essa mudança não diminuiu o sentido

da festa, muito pelo contrário: a fes-

ta dessas duas “colunas da Igreja”, no

Brasil, passou a ser celebrada no do-

mingo, “dia do Senhor”, centro da fé

e fundamento da Igreja.

Em tempos de crise civilizatória ge-

ral, como denuncia o Papa Francisco,

bem como na crise de democracia que

vivemos, sobretudo em países como o

Brasil.Duranteapandemiaeemalguns

episódios da vida política nacional, te-

mos assistido, dentro dos templos ou

de espaços públicos e até nas ruas, ma-

nifestações estranhas, que, embora em

suposta defesa de igrejas e usando o no-

mede Jesus, são, realmente, contraditó-

rias com o Evangelho. O regime da cris-

tandade, comosabemos, entrouemcri-

se com o advento da modernidade, do

Estado moderno de Direito e das demo-

cracias. Nos últimos tempos, a moder-

nidade tambémentrouemcrise, sobre-

tudo em razão de suas promessas não

cumpridas e de suas consequências ne-

fastas: neoliberalismo cruel, meio am-

biente devastado, bolsões de empobre-

cimento, guerras absurdas alimentan-

do mercado de armas (terceira guerra

mundial contínua e fragmentada, co-

mo diz o Papa Francisco), pandemias

que ameaçam a humanidade explici-

tando suas profundas desigualdades...

Mas a crise da modernidade, que me

desculpem os conservadores saudosis-

tas, não significa nenhuma chance de

retorno à cristandade. Estamos diante

de um duplo desmoronamento históri-

co, uma verdadeira crise dos sistemas

totalizantes, tanto a cristandade como

a modernidade. Eis um tempo favorá-

vel a acolher a diversidade, conviver

com a pluralidade e assumir a corres-

ponsabilidade mundial abraçando to-

das as dimensões de nossa existência:

sobrevivência, economia, ciência, polí-

tica, espiritualidade... Tudo está inter-

ligado, diria o Papa Francisco.

As festas juninas, tão bonitas, popu-

lares e significativas, expressam mui-

to do espírito nordestino. Foram trazi-

das de outros povos, mas muito bem

traduzidas ao nosso jeito de ser e feste-

jar: por exemplo, no comando aos brin-

cantes, entre en avant tous e en arrière
transformamos em grandes rodas ou

cirandas, lembramos a chuva de men-

tira e falando de medos e sustos bem-

-humorados (olha a cobra!), testamos o

grau de nossa coragem, sem esquecer

o changez de dames e changez des che-
valiers, práticas de troca de casais que

Legadode cinzas da escritoraDanuza Leão

Festas juninas extemporâneas
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ta e compositor pernambucano An-

tonio Maria e, finalmente, com o

jornalista Renato Machado – que se

tornou um profundo conhecedor de

vinhos e que atuou durante muitos

anos na Rede Globo, até pouco tem-

po. Entre suas múltiplas atividades,

foi colunista dos matutinos Folha de
São Paulo e Jornal do Brasil. Dos livros

que editou são muito conhecidos Qua-
se tudo, As aparências enganam e Na
sala com Danuza (1992). O que pouco

se sabe dela é que chegou a ser mode-

lo profissional em Paris, tornando-se

a maior promoter de festas em boa-

tes cariocas, na década de 60. Danu-

za Leão deixa, também, uma série

de outras obras que editou, entre as

quais: Danuza todo dia, Fazendo as ma-
las, De malas prontas, É tudo tão sim-
ples, Danuza e sua visão de mundo sem
juízo, Crônicas para guardar e Na sala
com Danuza 2 ( 2004).

Figuras de relevo da sociedade de

todas as partes do país registraram

suas tristezas, nos meios de comu-

nicação, pela perda da já saudosa

Danuza Leão, que agora deixará co-

mo legado suas cinzas.

* Advogado, administrador e

jornalista

saíram dos folguedos para a vida con-

temporânea. As festas mudaram com

as novas bandas e grandes estruturas,

as quadrilhas foram estilizadas. Uns

reclamam, com saudades, das festas

de interior e das quadrilhas matutas;

outros defendem a inovação: sem en-

trar na discussão, digamos que a ten-

são pode ser interessante e fazer pen-

sar. Os legítimos folguedos, como dizia

um quadrilheiro, devem guardar três

elementos: a dramaturgia (casamento

matuto: viva Santo Antônio!), a dança

e a música (Viva São João!). Além dis-

so, creio, deveríamos incluir a simbolo-

gia das chaves para abrir novos ciclos,

não somente das colheitas, mas de nos-

sa vida (viva São Pedro!) e, ainda, lutar

por dias melhores e novos espaços (vi-

va São Paulo!), com espada numa mão

e a Palavra libertadora na outra: este

último santo ainda não encontrou ex-

pressão nos nossos folguedos juninos.

Agradeçamos, portanto, a Santo An-

tônio casamenteiro, também grande

pregador e amigo dos empobrecidos:

Que esse franciscano, tão querido e

popular no Brasil, nos ajude a reinven-

tar nossas relações de amor e renovar

os casamentos. Que São João, precur-

sor do Messias e profeta corajoso que

morreu de maneira trágica, mas, cele-

brado em seu nascimento, nos legou

a alegria da festa, simbolizada nas fo-

gueiras, nos fogos de artifícios, na mú-

sica e na dança. São Pedro, simbolizado

com as chaves nas mãos, não somente

seja sinal de abertura da igreja e dos

céus, inclusive associado às chuvas e ao

bom inverno de colheitas, que ele nos

ofereça chaves novas para reinterpre-

tar nossas ações no mundo: São Pedro

que nos deu as chaves para fechar e rea-

brir novos ciclos (alusão à festa da co-

lheita e às comidas da época), nos ins-

pire um novo jeito de habitar nosso pla-

neta, cuidando das mudanças climáti-

cas e construindo uma sociedade pós-

-pandemia, realmente, sustentável. E

São Paulo? Precisamos ainda incorpo-

rá-lo nas festas juninas, interpretan-

do, de um lado, o símbolo da espada

para encorajar nossas lutas de hoje, e,

de outro lado, a Palavra de Deus que

ele empunhou como uma nova arma

para o bom combate da liberdade, pa-

ra além dos círculos religiosos fecha-

dos. Que Paulo, convertido em apósto-

lo dos pagãos ou não crentes, nos faça

perceber melhor o sentido de um cris-

tianismo sem fronteiras, respeitoso

dos espaços públicos e da democracia,

da separação da Igreja e do Estado, ca-

da um com seu papel, sem uso e abu-

so nefasto de poder... Enfim, que a bela

mistura das festas juninas, que não di-

videm entre profano e religioso os me-

lhores momentos de nossa vida, possa

nos convencer, retomando Pessoa, que

tudo isso é “tão humano que é divino”.

* Reitor da Unicap
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STF pede que PGR analise
suspeita de interferência
Caso ainda foi remetido pelo Supremo para Augusto Aras, a quem cabe a decisão

de pedir ou não a abertura de um inquérito contra o presidente Jair Bolsonaro

A
ministra Cármen Lúcia,
do Supremo Tribunal
Federal (STF), encami-

nhou para a Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR) um pedi-
do de análise sobre as suspeitas
de interferência do presidente
Jair Bolsonaro (PL) nas investi-
gações envolvendo o ex-minis-
tro da Educação Milton Ribeiro.

O Supremo ainda remeteu o
caso para a equipe do procura-
dor-geral da República, Augusto
Aras, que poderá pedir a aber-
tura do inquérito contra o pre-
sidente. Ao total, a PGR já acu-
mula quatro pedidos para se
pronunciar a respeito das su-
postas interferências de Bolso-
naro na operação que resultou
na prisão do ex-chefe do MEC.

Milton Ribeiro foi detido pe-
la PF a respeito do suposto en-
volvimento dele em um esque-
ma para liberação de verbas
do Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação (FN-
DE). Em áudios divulgados pe-
la imprensa, ele afirmou prio-
rizar pastores aliados e ainda
citou que o favorecimento era
um pedido expresso do presi-
dente da República.

Em outra gravação, Ribeiro re-
lata à própria filha que foi avi-
sado por Jair Bolsonaro sobre a

busca e apreensão da PF. Segun-
do ele, o presidente disse ter um
“pressentimento” de que o alia-
do seria alvo da polícia.

PEDIDO

Bolsonaro (PL) chegou a pedir
ao Supremo Tribunal Federal
(STF) a suspensão da decisão do
ministro Alexandre de Moraes
para que a Procuradoria-Geral
da República (PGR) se manifes-
te sobre a suposta interferência
dele na investigação de corrup-

ção no Ministério da Educação.
O recurso foi apresentado pe-

lo advogado-geral da União, Bru-
no Bianco, na noite de terça-fei-
ra. O ministro Alexandre de Mo-
raes, do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), enviou, no dia 28 de ju-
nho, ao procurador-geral da Re-
pública, Augusto Aras, um pe-
dido para que o presidente fos-
se investigado a respeito da su-
posta interferência no trabalho
da Polícia Federal contra Milton

Ribeiro. A solicitação atende a
um pedido do senador Randol-
fe Rodrigues (Rede-AP). A deter-
minação foi juntada ao inquéri-
to instalado no STF após a saí-
da de Sergio Moro do Ministé-
rio da Justiça.

ARGUMENTO

A AGU argumenta duplicidade
nas investigações e pede que o
recurso seja analisado pelo ple-
nário do Supremo, o que não se-
rá possível por conta do recesso
na Corte.”Em outras palavras, o
gravame repousaria na circuns-
tância de que, com a oitiva da
PGR, o despacho em tela teria
autorizado de maneira implíci-
ta que os fatos levantados pelo
Sr. Senador da República pos-
sam ser escrutinados direta-
mente no presente INQ 4.831/
DF, a despeito não somente da
manifesta ausência de justa cau-
sa para a manutenção do inqué-
rito, como também da ausência
de conexão entre as matérias,
sendo certo que o cenário tra-
zido pelo peticionante já é ob-
jeto do INQ 4.896/DF, relatado
pela Sra. Ministra Carmen Lú-
cia, juíza natural para o tema
no âmbito do STF”, apontou em
documento. (Ingrid Soares e Lua-

naPatriolino, doCorreioBraziliense)
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Milton Ribeiro chegou

a ser preso pela Polícia

Federal por suposto

envolvimento em

esquema de corrupção
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por Rhaldney Santos

Diario político

Concurso nacional
O prefeito do Recife, João Campos (PSB) participa às 9h30,

no Parque das Graças, do lançamento do Travessias Capibari-
be – Concurso Nacional de Passarelas no Recife. A iniciativa é
da Agência Recife para Inovação e Estratégia (ARIES), em con-
junto com a Prefeitura do Recife e o Núcleo de Gestão do Por-
toDigital. A seleção, que temacoordenaçãodo Instituto deAr-
quitetos do Brasil (IAB) e apoio técnico do Instituto Jaime Ler-
ner, vai escolher o melhor Anteprojeto de Arquitetura e Urba-
nismocomSoluçãoEstrutural paraduas travessias, quedevem
ser projetadas para permitir a passagem sobre o Rio Capibari-
be emdois trechos da cidade. A primeira travessia está previs-
ta entre aPraçaAntônioMaria (Santana) e aRuaMarcosAndré
(Torre); já a segunda está planejada para conectar a Rua Mar-
cos André (Torre) à RuaMalaquias, nas Graças.

Extraordinária I
AAssembleia Legislativa de

Pernambuco (Alepe) insta-

lou sessão de autoconvoca-

çãoparavotarprojetosde lei

enviadospelogovernodoEs-

tado. Na pauta da votação

extraordinária estão os pro-

jetosque tratam, respectiva-

mente,dareduçãonaalíquo-

tado ImpostosobreCircula-

ção deMercadorias eServi-

ços (ICMS) e da ampliação

do“AuxílioPernambuco”pa-

ra 28 municípios atingidos

pelas chuvas.

Extraordinária II
As comissões da Alepe que

vão analisar os projetos an-

tes da votação em plenário

discutirão as propostas ho-

je em reunião conjunta das

comissões de Justiça, Fi-

nanças e Negócios Munici-

pais, marcada para as 9h.

Na sequência, às 10h, os

projetos serão votados no

plenário em primeira e se-

gunda discussões.

Direito digital
O advogado Ronnie Preuss

Duarte, que dirige a Escola

SuperiordeAdvocacia (ESA)

doConselhoFederaldaOAB,

lançando cursoque aconte-

ce, em outubro, na Itália, na

Universidade Sapienza de

Roma, sobre “Os Desafios

do Constitucionalismo Digi-

tal Contemporâneo”. O cur-

so conta com vários painéis

com temática em torno da

transformaçãodigitalnos tri-

bunaisenaáreaprivada.En-

tre os painelistas, os minis-

tros Luís Roberto Barroso,

Dias Toffoli, AndréMendon-

ça, Gilmar Mendes, os pro-

fessores brasileiros Cláudia

LimaMarqueseCelsoCam-

pilong, e os professores Fa-

bio Petrucci, Alfonso Celot-

to e Ines Ciolli, da Universi-

dadedeRoma, eaprofesso-

ra IndraSpiecker, daUniver-

sidade de Frankfurt.

Cidadão
Pré-candidatoagovernador

dePernambucoMiguelCoe-

lho (UB), será homenagea-

do com a entrega do Título

de Cidadão Paulistense, às

15h, naCâmaradeVereado-

res da Cidade do Paulista.

Entrevista
Odeputado estadual e líder

do Governo, Isaltino Nasci-

mento (PSB) será entrevis-

tado hoje, a partir das 9h,

na Rádio Clube AM 720. A

transmissão é simultânea

pelos canais Diario de Per-

nambuco no YouTube e no

Facebook.

_00303_0www.diariodepernambuco.com.br/politica
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Câmara vota
hoje “PECdas
bondades”
Considerada prioridade do governo para tentar

aumentar a popularidade do presidente Jair

Bolsonaro, pauta será apressada por Arthur Lira

A
pós o pedido de vista
da oposição, na ma-
nhã de ontem, duran-

te a comissão especial que
trata da Proposta de Emenda
Constitucional 15, a PEC dos
Benefícios, a base do governo
na Câmara dos Deputados ga-
rantiu que o texto será votado
hoje, tanto na comissão quan-
to no Plenário
da Casa.

Segundo in-
terlocutores do
Planalto, a pau-
ta é prioridade
máxima do go-
verno e o presi-
dente da Câma-
ra, Arthur Li-
ra (PP-AL), esta-
ria disposto até
mesmo a derru-
bar outras pau-
tas do dia para
votar a propos-
ta. Por outro la-
do, integrantes da oposição
questionam a forma como o
governo quer avançar a PEC,
e dizem que não houve espaço
para ouvir sugestões de emen-
das de mais deputados.

Uma das estratégias usadas
pela oposição é usar eventuais
obstáculos no regimento inter-

no para frear o avanço do gover-
no com a pauta. Segundo um
dos líderes da oposição na Câ-
mara, o governo não apresen-
tou estudos de impactos fiscais
na PEC. Isso pode abrir prece-
dente para utilização do arti-
go 114 da emenda constitucio-
nal 95. A partir disso, o gover-
no teria de apresentar os im-

pactos fiscais
da PEC dos Be-
nefícios em até
20 dias.

OPOSIÇÃOA
Apesar da ten-
tativa de obs-
truir, ou de pe-
lo menos atra-
sar o avanço da
PEC, a oposição
deve, no fim,
votar a favor do
texto. O gover-
no federal con-
venceu o rela-

tor Danilo Forte (União-CE) —
na Câmara dos Deputados —
a não promover alterações no
texto vindo do Senado. Com
pressa para viabilizar as me-
didas antes do mês de agosto
e alavancar a campanha à ree-
leição do presidente Jair Bol-
sonaro (PL).

O ministro da Economia,
Paulo Guedes, vai se reunir ho-
je com Rosa Weber, ministra
do Supremo Tribunal Federal
(STF), para tratar sobre a re-
clamação dos estados a respei-
to das novas regras do Impos-
to sobre a Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS). O
encontro está marcado para o
fim da tarde, na sede da Corte.

Guedes vai discutir sobre a
Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade (ADI) 7195, na qual
Weber é relatora. No proces-
so, os governadores contes-
tam a Lei Complementar Fe-
deral 194/2022, sancionada
na semana passada, que clas-
sifica combustíveis, gás natu-
ral, energia elétrica, e comu-
nicações como bens e serviços

essenciais. Com isso, os entes
federativos são impedidos de
aplicar taxa superior à alíquo-
ta geral do imposto, que varia
de 17% a 18%.

O tema é de amplo interes-
se do governo federal, que ten-
ta conter a inflação e o preço
dos combustíveis em um ano
eleitoral. Governadores e mu-
nicípios criticaram o projeto,

temendo perder uma arreca-
dação bilionária. Para evitar
ainda mais críticas dos repre-
sentantes, o Congresso suge-
riu itens que previam meca-
nismos parciais de compen-
sação financeira aos estados
devido à limitação da alíquo-
ta do ICMS. Bolsonaro, porém,
vetou os trechos. (LuanaPatrioli-
no, do Correio Braziliense)

O presidente do Senado
Federal, Rodrigo Pacheco
(PSD-MG), realizou, ontem,
a leitura dos quatro reque-
rimentos para instalação
das Comissões Parlamen-
tares de Inquérito (CPI).
Agora, para que a instala-
ção das CPIs sejam reali-
zadas, os líderes dos par-
tidos precisam indicar os
nomes dos membros — são
11 membros por comissão.

A CPI das ONGs da Ama-
zônia, solicitada pelo se-
nador Plínio Valério (PS-
DB-AM), passará a investi-
gar também as causas dos
desmatamentos na Amazô-
nia. A CPI da corrupção no
MEC, das obras inacabadas
da educação e dos homicí-
dios de jovens em relação
ao narcotráfico seguirão
separadas.

O sentimento dentro do
Senado é que as CPIs real-
mente ficarão para depois
das eleições. Com as cam-
panhas eleitorais, além de
não haver membros sufi-
cientes para indicar as co-
missões, já que a grande
maioria estará em cam-
panha, as sessões não te-
rão quórum suficiente pe-
la maior parte dos parla-
mentares estarem envol-
vidos nas eleições.

“Os senadores não que-
rem a implementação da
CPI a menos de dois me-
ses das eleições. O gover-
no está com a maior par-
te dos candidatos concor-
rendo, então não teria indi-
cações de membros para a
CPI”, opinou o senador Lu-
cas Barreto (PSD-AP). (Tainá
Andrade,doCorreioBraziliense)

MICHEL JESUS/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

Presidente da Casa, Arthur Lira, estaria disposto a

derrubar outras pautas para votar a PEC ainda hoje

Guedes tem reunião comWeber sobre ICMS

Pedidos
para CPIs
são lidos
no Senado

IMPASSE

PACHECO
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Entre os senadores,

existe a expectativa

que os trabalhos só

comecem de fato

depois da eleição

Fica difícil esse

atendimento para

motoristas de

aplicativo porque não

temos controle oficial

sobre este setor”

Danilo Forte,
relator

Danilo Forte desistiu de in-
cluir no texto um mecanismo
que possibilitasse o pagamen-
to para motoristas de aplica-
tivo, como será feito a moto-
ristas de táxi, por exemplo. A
justificativa usada pelo depu-
tado federal, foi que os aplica-
tivos que oferecem o serviço
de corrida paga não oferecem
transparência.

“Fica difícil esse atendimen-
to para motoristas de aplicati-
vo porque não temos controle

oficial sobre este setor de tra-
balhadores. Os próprios apps
não nos dão informações ne-
cessárias para fazer esse con-
trole até porque tem outras
questões vinculadas às ques-
tões trabalhistas que os impe-
dem de fornecer esses dados e
eles não tem essa clarividência
que têm os taxistas que são li-
cenças dadas pela prefeitura”,
explicou o relator Danilo For-
te. (Raphael Felice e Taísa Medei-

ros, do Correio Braziliense)



GilsonMachado
espera oposição
contra o PSB
Para o pré-candidato ao Senado pelo PL, caso Danilo

Cabral vá para o segundo turno, deve enfrentar uma

união de candidatos contra líder da Frente Popular

JOÃO VICTOR PAIVA

politica@diariodepernambuco.com.br

C
asoadisputapeloGoverno
de Pernambuco, nas elei-
ções deste ano, vá para o

segundo turno, é possível que o
bolsonarismo componha o blo-
co de oposição ao PSB – se a can-
didatura do partido de fato ain-
da estiver no páreo. A afirmação
foi feita pelo ex-ministro do Tu-
rismo e atual pré-candidato ao
Senado pelo PL, Gilson Machado
Neto, em entrevista ao colunista
doDiarioRhaldneySantosduran-
te o Manhã na Clube de ontem.

“Eu não tenho dúvida que no
segundo turno vai ter um bloco
de oposição contra o que aí se ins-
talou em Pernambuco. Pernam-
buco, hoje, que é o campeão de
desemprego; Pernambuco ho-
je que, Porto de Galinhas, uma
das maiores cidades turísticas
das Américas, foi sitiada, tutela-
da, duas vezes consecutivas em
2017 e agora de novo, por bandi-
dos”, afirmou Gilson, ao criticar
a atual gestão à frente do gover-

no pernambucano.
O ex-ministro de Jair Bolsona-

ro (PL) deixou o posto no final de
marçoparadisputarumavagano
Senado Federal. O pré-candidato
alega que está pronto para ser “o
melhor senador que Pernambu-
co já teve” por ter sido “o melhor
ministro do Turismo” da história
do país. Na entrevista, ele se quei-
xou de ter sofrido preconceito da
imprensa do Sudeste por ser nor-
destino e tocar sanfona quando
assumiu o ministério, mas afir-
mou ter calado os críticos “com
trabalho”.

MEC
Ainda na entrevista, o pré-can-
didato foi questionado sobre o
escândalo envolvendo o ex-mi-
nistro da Educação, Milton Ri-
beiro, suspeito de lotear recur-
sos do Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação (FNDE)
a pastores alinhados ao governo.
“Eu não tenho dúvida que nos-
so governo não tem corrupção.
Zero corrupção. Eu fiz parte do

O pré-candidato ao governo de
Pernambuco pelo PSB se reuniu,
na última terça-feira, com o pre-
sidente nacional do PSB, Carlos
Siqueira, e o Coletivo Nacional
de Eletricitários. Na ocasião, os
trabalhadores do setor energéti-
co apresentaram a proposta de
reestatização da empresa em um
possível governo de Lula.

Danilo Cabral se posicionou
contra a privatização da empre-
sa e afirmou que a iniciativa re-
sultará em um aumento signifi-
cativo na conta de energia. “Nós,
da bancada do PSB, lutamos con-
tra a venda da Eletrobras. Apre-
sentamos propostas de decreto
legislativo para anular o projeto
do governo no Congresso Nacio-
nal, fomos ao Tribunal de Con-
tas da União e à Justiça”, lembrou
Danilo, que também é presiden-
te da Frente Parlamentar em De-
fesa da Chesf.

Carlos Siqueira, por sua vez, e
comprometeu a levar a propos-
ta do Coletivo Nacional de Ele-
tricitários ao conselho político
da campanha do presidente Lu-
la, inclusive como uma propos-
ta endossada pelo PSB.

REPRODUÇÃO/FACEBOOK

Danilo se
posiciona
contra a
privatização

ELETROBRAS
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Ex-ministro

defendeu a PEC

das bondades

governo e tive exemplo den-
tro de casa do presidente Bol-
sonaro, assim como tive exem-
plo do meu pai e da minha fa-
mília, que a gente não flerta
com qualquer indício de cor-
rupção”, disse.

PEC
Aprovada na última quinta-fei-
ra pelo Senado, a PEC 1/2022
(conhecida como Kamikaze),
que cria um estado de emer-
gência, possibilitando o au-
mento de gastos do governo fe-

deral e a criação de novos be-
nefícios sociais, como o Auxí-
lio Brasil e o Vale Gás, em ple-
no ano eleitoral, também foi
assunto da conversa. Gilson
defendeu a proposta.

“Aí você diz: é o PEC da bon-
dade, é o PEC do desespero [sic].
Não! É o PEC [sic] do dinherio
do brasileiro indo para o bra-
sileiro. Porque o Bolsa Famí-
lia, aquele programa capenga,
dava até R$ 140, mas a gran-
de maioria do povo ganhava
abaixo de R$ 90.”

CURTA[
CHUVAS

Marília
coordena
reunião
Marília Arraes

(Solidaridade) coordenou

mais uma reunião da

Comissão Externa da

Câmara dos Deputados,

responsável por

acompanhar a situação

das comunidades

atingidas pelas fortes em

Pernambuco. A próxima

atividade da Comissão

será uma visita à Mata

Sul do estado.
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EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Maio/2022: 0,47
Abril/2022: 1,06
Março/2022: 1,62
Fevereiro/2022: 1,01

BOLSAS (em %)> <
IBOVESPA

0,43
DOW JONES

69,86

05/julho: 5,389

04/julho: 5,326

01/julho: 5,321 5,7085,422

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

13,86

SELIC
Em% ao ano

13,25

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,7281 0,7281
(1,30%)

IPCA do IBGE (em%)

Gastos com turismo caem
32,77% emPernambuco
As perdas causadas pela pandemia para as atividades turísticas foram

de R$ 203,8milhões, de 2020 para 2021, segundo levantamento do IBGE

A
pandemia provocou
uma queda de 32,77%
nos gastos com turis-

mo, de 2020 para 2021, em Per-
nambuco. Em valores, o mon-
tante caiu de R$ 622 milhões
para R$ 418,2 milhões. Os da-
dos constam na PNAD Contí-
nua Turismo 2020-2021, pes-
quisa realizada pelo IBGE em
parceria com o Ministério do
Turismo para estimar as per-
das provocados pela Covid-19.

De acordo com o levantamen-
to, o gasto diário médio per ca-

pita dos visitantes em Pernam-
buco foi reduzido de R$ 306 em
2020 para R$ 236 em 2021. O
estado respondeu por 3% do
total de viagens nacionais no
ano passado e ficou na déci-
ma primeira posição na lista
entre os mais procurados pe-
los turistas no Brasil.

A média de viagens dos per-
nambucanos ficou abaixo do
resultado nacional. Dos mais
de três milhões de domicílios
do estado, em apenas 8,1% al-
gum morador fez viagens em
2021. A média brasileira ficou
em 12,7%. Em 2019, no perío-
do pré-pandemia, o percentual

de viagens realizadas pelos
pernambucanos era de 15,2%.

Com o resultado de 2021, Per-
nambuco teve a quarta pior mé-
dia de viagens do país, superan-
dos apenas quatro estados da
região Norte: Amazonas (7,8%),
Roraima (6,4%) e Amapá (3,7%).

O principal motivo apresenta-
do para a não se viajar, segun-
do a pesquisa, foi a falta de di-
nheiro, apontado por 43% dos
domicílios. Em seguida vieram
a falta de necessidade (20%) e
outro motivo (15,6%), que po-
de incluir a existência da pan-
demia. As demais razões alega-
das foram não ser prioridade
(6,5%), não ter interesse (5,9%),
não ter tempo (5,2%) e proble-
mas de saúde (3,6%).

Das 351 mil viagens reali-
zadas para Pernambuco em
2021, 308 mil (87,9%) tiveram
finalidade pessoal, enquanto
as 42 mil restantes (12,1%) fo-
ram com finalidade profissio-
nal. O número é superior aos
deslocamentos registrados em
2020, quando foram contabili-
zadas 337 mil viagens. Destas,
284 mil (84,3%) foram para fins
pessoais e 53 mil (15,7%) para

finalidade profissional.

QUESTÃODE SAÚDE
O impacto da pandemia se nota
ainda nos motivos dos desloca-
mento das pessoas em Pernam-
buco, com as viagens para tra-
tamento de saúde ou consulta
médica pulando de 16,6% pa-
ra 23,6% dos deslocamentos no
período. As viagens por outros
motivos tiveram um aumen-
to discreto, de 7,9% para 8,8%.

Outra mudança provocada
pela pandemia foi quanto ao
meio de transporte utilizado.
Em 2021, o transporte fami-
liar, que garantia um melhor
distanciamento social foi de
55,3%, quando antes da pan-
demia era de 40,2% em 2019
e de 51,6% em 2020.

As viagens por avião, por sua
vez, registraram queda expres-
siva no período analisada pela
PNAD Contínua Turismo 2020-
2021. Elas representavam 14,7%
de todas as viagens computadas
há três anos, anotando uma re-
dução brusca em 2020, chegan-
do ao patamar de 6%, e uma le-
ve recuperação em 2021, com
7,2% das viagens.

ATLÂNTICO SUL

Leilão do
estaleiro é
suspenso

O desembargador Bartolomeu
Bueno, do Tribunal de Justiça de
Pernambuco (TJPE), suspendeu
ontem o leilão para a venda do
Estaleiro Atlântico Sul, que fi-
ca no Complexo Industrial Por-
tuário de Suape, em Ipojuca. O
certame estava marcado para
ocorrer em juízo nesta quinta-
-feira, mesmo dia previsto para
a abertura das propostas.

Com a decisão, o magistrado
atendeu a um pedido do grupo
ICTSI Rio Brasil 1, proprietário
da Tecon Suape, que ingressou
com um agravo de instrumen-
to no tribunal. Em decisão in-
terlocutória, Bartolomeu Bueno
afirma que, examinando os au-
tos, havia a presença dos requi-
sitos legais para o leilão ser sus-
penso e que a sua realização po-
deria “acarretar dano grave ou
de difícil reparação”.

Ainda no documento, o de-
sembargador determina que o
leilão não seja realizado até de-
liberação judicial e que o Atlân-
tico Sul apresente as contrarra-
zões no prazo de 15 dias.

Uma das alegações de ICTSI,
que opera um terminal público
do Porto de Suape, é de que se-
ria necessário “a observância ao
princípio constitucional da iso-
nomia a fim de garantir igual-
dade de oportunidades”. Isso
porque o estaleiro conferiu sta-
tus de Stalking Horse à empre-
sa APM Terminais B.V. (APMT),
integrante do grupo Maersk,
com sede na Dinarmaca.

Ao optar pelo status de Stal-
king Horse, o Atlântico Sul per-
mite que a APMT cubra a me-
lhor oferta apresentada após a
abertura dos envelopes. No en-
tendimento do grupo proprie-
tário da Tecon, tal status con-
fere “uma condição preestabe-
lecida de privilégio”.

O Atlântico Sul se encontra
em processo de recuperação
judicial desde janeiro de 2022,
para reestruturar uma dívida
de R$ 1,4 bilhão, cujo princi-
pal credor é o BNDES. O esta-
leiro fica em uma área de 170
hectares em Suape.

Gasto diário
médio dos

visitantes em
Pernambuco

diminuiu de R$ 306
para R$ 236

ARQUIMEDES SANTOS/PMO



A
comissão temporária
que investiga os assas-
sinatos do indigenista

Bruno Pereira e do jornalista
inglês Dom Phillips, no dia 5
de junho, aprovou, ontem, o re-
latório feito na semana passa-
da sobre a diligência em Ata-
laia do Norte e Tabatinga, am-
bas no Amazonas. A comissão
vai pedir à Justiça Federal e ao
Ministério Público a federali-
zação das investigações.

O colegiado também defen-
derá que a apuração sobre o as-
sassinato do funcionário da Fu-
nai Maxciel Pereira, em 2019,
sejam anexados à investiga-
ção, assim como dados sobre
as ameaças relatadas desde o
início do ano no Vale do Java-
ri, onde ocorreram as mortes
do indigenista e do jornalista.

Segundo o vice-presidente
do colegiado, Fabiano Conta-
rato (PT-ES), que assumiu a re-
latoria após Trad apresentar
sintomas de Covid-19, a comis-
são está atenta, especialmen-
te, à eventual coordenação de
mandantes das mortes de Dom
e Bruno.

“Há uma gritante ausência
do Estado brasileiro na região,
cuja economia é em grande
parte dominada pelo poder do
tráfico de drogas e da explora-
ção ilegal dos recursos naturais

das terras indígenas, como mi-
nerais, madeira, pescado e ca-
ça. O crime exerce um contro-
le de fato sobre as atividades,
que envolvem o financiamen-
to de expedições, cujos eleva-
dos custos com combustível,
embarcações, mantimentos e
outros insumos são demasia-
damente caros para que pos-
sam ser suportados pelos hu-
mildes habitantes daquele lo-
cal. Mesmo a morte e o ocul-
tamento dos corpos e perten-
ces de Dom e Bruno envolve-
ram os esforços de várias pes-
soas, o que desperta um justifi-
cado receio de que tenha havi-
do coordenação e um mandan-
te”, afirmou Contarato.

Na próxima semana, a comis-
são vai se reunir com familia-
res de Bruno e Dom e com o
subprocurador-geral da Repú-
blica, Carlos Frederico, indica-
do para a investigação do caso.

O presidente da comissão,
Randolfe Rodrigues (Rede-AP),
afirmou que os senadores cons-
tataram pessoalmente o aban-
dono do Vale do Javari pelo Esta-
do brasileiro. Uma situação que
traduz, segundo ele, uma polí-
tica deliberada do atual gover-
no de desmonte das estruturas
de fiscalização na Amazônia.

“Ficamos particularmente
impressionados com as amea-

Comissão está atenta à eventual coordenação de

mandantes das mortes

ças que existem aos povos in-
dígenas isolados e aos povos
indígenas como um todo. O
Estado, por opção, deixou de
existir no Vale do Javari. Não
existe Ibama, os indigenistas
são ameaçados, o contingente
da Polícia Federal é pequeno.
A Amazônia foi liberada para
todos os tipos de crimes, foi en-
tregue a criminosos”, afirmou
Randolfe. (Correio Braziliense e

Agência Senado)

A rede 5G começou a fun-

cionar ontem no Brasil,

comaativaçãodeantenas

em Brasília, informou o

governo. “O 5G já é reali-

dade! Olhem a velocida-

de!”, tuitou oministro das

Comunicações do gover-

no de Jair Bolsonaro, Fá-

bio Faria, junto a umacap-

tura de tela de celular que

mostrava uma velocidade

de download superior a

1.400 megabytes por se-

gundo.

Inicialmente, a tecnologia,

que permite atingir uma

velocidade até 100 vezes

mais rápida do que o 4G,

estará disponível emalgu-

mas regiõesdacapital, co-

moaEsplanadadosMinis-

térios, e apenas para os

modelosdecelulardequin-

ta geração.

OBrasil licitou sua rede5G

emnovembropassado, lei-

lãonoqual arrecadouUS$

8,4 bilhões (R$ 46,79 bi-

lhões) e que se tornou o

segundomaior da história

do país.

O Distrito Federal e as 26

capitais restantes do país

deveriamreceberessa tec-

nologia até o final de julho,

mas esse prazo foi esten-

dido para até setembro.

(AFP)
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A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) deci-
diu ontem manter a proibição
de importação, propaganda e
venda de cigarros eletrônicos
no Brasil. A restrição começou
em 2009, mas a comercializa-
ção continua ocorrendo de for-
ma ilegal no país.

A decisão foi tomada durante
a 10ª reunião da diretoria cole-

giada do órgão. Por unanimida-
de, a diretoria seguiu voto da di-
retora Cristiane Rose Jourdan.

Segundo a diretora, estudos
científicos demonstram que o
uso dos dispositivos eletrônicos
para fumar (DEFs) está relacio-
nado com aumento do risco de
jovens ao tabagismo, potencial
de dependência e diversos da-
nos à saúde pulmonar, cardio-

vascular e neurológica.
Os cigarros eletrônicos são apa-

relhos alimentados por bateria
de lítio e um cartucho ou refil,
que armazena o líquido. Esse
aparelho tem um atomizador,
que aquece e vaporiza a nicoti-
na. O aparelho traz ainda um
sensor, que é acionado no mo-
mento da tragada e ativa a ba-
teria e a luz de led.

Produtos são vendidos ilegalmente no Brasil

Anvisamantémproibiçãode cigarros
ELETRÔNICOS

“Ficamos

particularmente

impressionados com

as ameaças que

existem aos povos

indígenas isolados [...]”

Randolfe Rodrigues,
Presidente da comissão
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Senado vai pedir a federalização
do casoDomeBruno Pereira
Comissão temporária que investiga os assassinatos aprovou ontem o relatório sobre a diligência no Amazonas

TECNOLOGIA

Brasília

estreia rede

5GnoBrasil

A temperatura de vaporiza-
ção da resistência é de 350°C.
Nos cigarros convencionais, es-
sa temperatura chega a 850°C.

Ao serem aquecidos, os DEFs li-
beram um vapor líquido pareci-
do com o cigarro convencional.
(Agência Brasil)



Compatibilidade
de gênios
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D
os violões e das cane-
tas de Toquinho e João
Bosco, saíram versos e

sons que marcariam o que se
entende por brasilidade sonora.
Herdeiros da bossa nova e ten-
do como elo figuras como Vi-
nicius de Moraes, eles imortali-
zaram, em suas vozes ou na de
outros, como Elis Regina, can-
ções emblemáticas da cultura
nacional. Nesta sexta, o encon-
tro dessas vozes e dessas cordas
chegam ao Teatro Guararapes,
em Olinda, numa apresentação
especial que passeará por um
repertório que é também um
pedaço vivo da história cultu-
ral do país.

A sintonia entre os dois é al-
go de longa data, o que facilita
o entrosamento no palco. “Essa
ligação de harmonias e ritmos
presentes em nossas composi-
ções facilitou essa junção num
espetáculomusical.Nopalco, só
nós dois e nossos violões. O João
faz a parte dele, eu faço a mi-
nha e, em dois outros momen-
tos, fazemos juntos, cantando
o que quisermos e aquilo que o
público quer. Vai ser divertido
porque, acima de tudo, é pra-
zeroso de se fazer. João Bosco
é um excepcional compositor
e intérprete. Faz parte de uma
geração que excede em talen-
to e produtividade. Sua músi-
ca é forte e retrata o Brasil de
diversas maneiras”, elogia To-
quinho, em entrevista ao Viver.

O primeiro encontro dos dois
aconteceu em Ouro Preto, ain-
da no final dos anos 1960, por
meiodeViniciusdeMoraes, que
trazia Toquinho em seus sho-
ws. Ali, trocaram as primeiras
ideias. Contudo, os anos se pas-
saram, cada um foi para um la-
do e o prazeroso reencontro foi

acontecer na Bahia, no Teatro
Castro Alves, quando puderam
dar continuidade às trocas ar-
tísticas que começaram anos
antes, mas agora em uma si-
tuação que ambos conheciam
bem o trabalho um do outro.
Desde então, não deixaram de
se falar e foram sintonizando
uma amizade que transborda
nos palcos.

“Somosdoiscompositoresque
utilizam o mesmo instrumen-
to, esse violão que é importan-
tíssimo na música popular bra-
sileira, começando com Caym-
mi e passando por João Gilber-
to, Baden Powell, entre tantos
outros que fizeram o instru-
mento deixar uma marca pro-
funda na nossa música. Tanto
Toquinho quanto eu somos um
pouco de uma ressonância de
tudo isso que foi feito, nós tra-
zemos essa história dentro de
nós”, elabora João Bosco. “Então
acho que, quando nos encontra-
mos, nossa música reflete toda
essa história, ela reverbera em
nossas cordas e é muito nítido
como há uma grande afinida-
de entre esses dois violões que
se enriquecem tocando juntos.”

Eles retornam a Pernambuco
emumentretempomuitoespe-
cífico. Metade do ano já se pas-
sou, a retomada cultural pare-
ce ser firme, a mais longa des-
de o início da pandemia, mas
há um outubro de eleições que
promete ser muito turbulento
se avizinhando. Antes, João viu
a partida de um grande com-
panheiro, o compositor Aldir
Blanc, que faleceu de devido à
Covid-19 e teve seu nome dado
ao principal mecanismo de au-
xílio ao setor cultural no país e
que teve a aprovação de sua se-
gunda etapa nesta semana pe-
lo Congresso, após uma tenta-
tiva de veto de Jair Bolsonaro.

“Tanto a lei que leva o nome
do saudoso Aldir quanto a de
Paulo Gustavo são importantís-
simasparaaculturae todosque
se manifestam artisticamente.
Elas foram vetadas por esse go-
vernoehouveumamobilização
da classe artística para que es-
ses vetos fossem derrubados. O
que assistimos nesse governo é
um total desprezo pela cultu-
ra, assim como pela ciência, o
meio-ambiente, a educação, al-
go que eles nunca esconderam”,
declara Bosco. “Todo dia é dia
de música e palco para aque-
les que fazem música. Tivemos
um grande impedimento com
a pandemia, mas ele veio se ar-
refecendo. Nesse momento, co-
mo músico, eu preciso ver o pú-
blico, a distância é um grande
sofrimento e não há nada mais
prazeroso do que esse retorno
pra mim.”

JáToquinhoacreditaque,den-
tro desse cenário, ele e o com-
panheiro têm o privilégio de se-
rem capazes de fazer um show
diferente a cada apresentação,
levando em conta a vastidão do
repertório de grandes composi-
ções de ambos, além de home-
nagear amigos e parceiros de
palco de longas datas. E a ca-
pital pernambucana é um dos
palcos ideais. “Recife está sem-
pre na minha agenda de sho-
ws. É sempre bom retornar a es-
sa cidade azul, com cheiros de
mar e rio, com uma gastrono-
mia que adoro e receber mais
uma vez o calor de sua gente.
Troco energias positivas com a
plateia e faço do palco a sala de
minha casa”, conclui Toquinho.

ao palco doTeatroGuararapes amanhã

Aafinidade deToquinho e João Bosco

nas cordas, vozes e amizade será levada

Ambos

têm uma

longa trajetória

de parceria e são

responsáveis por

grandes clássicos

da MPB

S E R V I Ç O

Toquinho e João Bosco
Quando: sexta, às 21h30
Onde: Teatro Guararapes (Centro de
Convenções, Olinda)
Quanto: entre R$ 70 e R$ 240
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Mara Melo e Bianca Santos, no almoço do Spettus Premium

Bom dia: “É perdoando
que somos perdoados”
(São Francisco de Assis)

Jailson Marcos lança sua
nova coleção de sapatos,
botas e sandálias, na Fe-
nearte.

ODepartamentodeEnge-
nharia de Minas da UFPE
promove, até sexta-feira, o
10º Fórum deMineração.

O Corinthians conseguiu
heroica classificação na Li-
bertadores contra o Boca
Júnior, emBuenos Aires.

LilianMageskim,presiden-
tedaAssociaçãodeMulhe-
resEmpreendedoras,vaior-
ganizardoiseventosnaUni-
versidade de Harvard.

Caetés, a cidade natal de
Lula,entreasmaisatingidas
pelas chuvas.

Pesquisamostrouque73%
da população brasileira de-
fendem a inclusão da edu-
cação sexual no currículo
das escolas.

A Organização de Auxílio
Fraterno do Recife está en-
tre as 10 instituições con-
templadas na 1ª Edição do

Mobiliza Comunidade, do
Itaú Social.

O Grupo de Apoio à Crian-
ça com Câncer terá estan-
de na Fenearte.

Chico Chico, filho de Cás-
siaEllereMariaEugênia, faz
sucessocomocantorecom-
positor.

movimento

Álvaro Costa Júnior, AnaMaria
Falcão, Andréa Schvartz, Diana
Bezerra de Souza, Humberto
Costa, JoséNivaldo Júnior,
Karina Peixoto da Silva, Karine
PittaMarinho, Kátia
Vasconcelos, Leusa Santos,
Manoella Costa,Marcelo
Paranhos Filho,Mariana Russo
Schwambach e Rafaela Pragana.

aniversariantesAlbertoFerreiradaCostanoCanal4
Oentrevistado do João Alberto Informal hoje, às 18h50, na
TV Tribuna, será o empresário Alberto Ferreira da Costa. Fala
da sua vinda para o Recife, aos 15 anos, da sua vitoriosa
carreira empresarial e do notável trabalho que realiza como
provedor doHospital Português.

Telefonia
A tecnologia 5G estreou em vigor ontememBrasília, ainda
parcialmente. NoRecife somente começa a funcionar no dia
29 de setembro.

Retorno
Depois de deixar a presidência da casa e ir para o baixo
clero, Davi Alcolumbre está de volta. Muito ligado ao
Planalto, foi o principal responsável por barrar a CPI do
MEC no Senado.

Reflorestamento
OatorMarcos Palmeira, o Zé Leôncio da novelaPantanal,
anunciou que pretende plantar até o fim do ano 200mil
mudas de espécies nativas daMata Atlântica na sua fazenda
na região serrana doRio.

A festa do IndependenceDay
A cônsul Jessica Simon e seumarido, FredericoMattos,
serão anfitriões da recepção que assinala os 246 anos da
Independência dos Estados Unidos. Será hoje, das 16h às
19h, na Usina Dois Irmãos, na Praça de Casa Forte. É a
volta, depois da pandemia, de um dos eventos mais
tradicionais da nossa cidade.

OTJPEépremiadopeloCNJ
O Tribunal de Justiça de Pernambuco foi um dos grandes
vencedores do Prêmio Prioridade Absoluta do Conselho
Nacional de Justiça, que aborda questões relacionadas aos
direitos das crianças e jovens. As ações conquistaram o
primeiro lugar no eixo protetivo e no eixo infracional. E
mais outras premiações.

LANÇAMENTO
O procurador da República
Marcelo Alves lança, hoje,
às 18h, na Academia
Norte-Riograndense de
Letras, os livros Literaturas

e Entre livros. São uma
compilação de artigos e
crônicas escritos para a
Tribuna do Norte e o Diario
de Pernambuco.

INDÚSTRIA
Josué Gomes, presidente
da Federação das
Indústrias de São Paulo,
disse no encontro da
entidade com o
ex-presidente Lula que é
preciso reindustrializar o
Brasil. Ele é filho do ex-vice-
presidente José Alencar.

VERGONHA
Os escândalos envolvendo
Pedro Guimarães revelam
novos dados
estarrecedores. Primeiro, o
jeitinho que ele deu para ter
salário de R$ 200 mil,
participando de mais de dez
conselhos de empresas

ligadas à Caixa. Segundo, o
pagamento pelo banco de
reformas na sua mansão
em Brasília.

ARTISTAS
Graças à pressão da
opinião pública, o
Congresso Nacional
derrubou os vetos do
presidente Bolsonaro às
leis Paulo Gustavo e Aldir
Blanc, de apoio a setores
da cultura. Ao todo, R$ 6,8
bilhões serão transferidos
a estados e municípios,
para investimentos durante
cinco anos.

PARCERIA
A união PT/PSB, após saída
de Márcio França em São
Paulo, enfrenta dois
problemas. Edegar Pretto
(PT) e Beto Albuquerque
(PSB) querem disputar o
Governo do Rio Grande do
Sul e Alessandro Molon
(PSB) e André Ceciliano
(PT) não abrem mão de
disputar o Senado pelo Rio
de Janeiro.

TEATRO
O RioMar promove, no palco
do seu teatro nos dias 12 e
13, minicurso de teatro
infantil, ministrado pela atriz
e professora Angélica
Zenith.

ROTARIANO
Cláudio Menezes da
Trindade assumiu ontem,
pela segunda vez, a
presidência do Rotary
Encruzilhada.

EUROPA
Fred Petribu e Romilda
Moreira decolam hoje para
temporada na Europa.
Primeiro em Berlim, depois
na casa deles em Sintra, em
Portugal.

DIREITO
Pedro Silveira coordena
hoje, na Escola Superior de
Advocacia da OAB, a
palestra Advogar para

startups: caminhos e

oportunidades, com o
advogado paulista Erik
Fontenele Nybo.

SELFIES
A nova mania no Instagram
são as selfies 0.5, obtidas
com a lente grande angular
do celular. As fotos
distorcem as imagens,
chegando a deixá-las
propositalmente meio
assustadoras.

PÚBLICO
O Corpo de Bombeiros
autorizou a ampliação do
público na Ilha do Retiro
para 19 mil pessoas a partir
de sábado, no jogo do Sport
contra o Londrina. É a
primeira partida do técnico
Lisca em casa. O
rubro-negro está há seis
jogos sem vencer.

PONTO FINAL
Os servidores do Banco
Central encerraram a greve
iniciada em 1º de abril. Eles
reivindicavam correção
salarial pela inflação dos
últimos anos, mas não
conseguiram nenhum
reajuste.

www.joaoalberto.comom
_00909_0
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[ Palavras cruzadas [ Astros
ÁRIES (21/03 a 20/04)
Reconhecer a ajuda que alguém

lhe dá pode ser um passo impor-

tante para a construçãodeumre-

lacionamento sólido. Se alguém

lhe forneceu uma importante in-

formação ultimamente, diga a ela

o quanto isso lhe ajudou.

TOURO (21/04 a 20/05)
Háumvelhoditadoquediz: “Sorte

no jogo, azar no amor.” Mas hoje

você poderá provar que isso nem

sempre é verdade.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Umachanceinesperadapoderásur-

girhoje,permitindoavocêseapro-

ximar de alguém que gosta, mas

queatéentãoviacomo inatingível.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Por fazer o difícil parecer tão fá-

cil, você hoje receberá um prê-

mio. O que seus colegas de tra-

balho acham tão complicado, vo-

cê resolverá comamaior facilida-

de e isso contará muitos pontos

com seus superiores.

LEÃO (23/07 a 22/08)
A luzdosoloseguiráporondequer

que vá hoje. Isso porque você não

precisará estar emcompanhia de

certas pessoas ou que algo es-

pecial aconteça para se divertir.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Umaoportunidadedeadquirir algo

quemuitodesejapoderásurgirho-

je,mas pode durar pouco tempo.

LIBRA (23/09 a 22/10)
O que fará de você uma pessoa

especial hoje, será o fato de, on-

de quer que vá, fará mais do que

lhe for solicitado. Essa é uma re-

ceita infalível de popularidade.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Normalmente dar o melhor de

si já é uma grande recompensa,

mas hoje as tarefas que realizar

trarão bônus inesperados. Con-

tinue a se orgulhar do que faz,

pois o reconhecimento é certo.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Não tenha receio emassumir a li-

derança hoje, pois os outros lo-

go reconhecerão suas qualidades

para tal e ficarão felizes em tê-lo.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Essa sua vontade de tornar tudo

mais fácilparaaspessoasqueama

estará evidenciadanodia dehoje.

Mas lembre-sede faze-losemficar

lembrandoatodoscomoosajudou.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Procurededicar seu tempoeaten-

ção a pessoas alegres e bemdis-

postas, pois elas poderão influen-

ciar seu humor.

PEIXES (20/02 a 20/03)
Umaajudaprestada àpessoa cer-

ta poderá produzirmaravilhas e o

ajudará aalcançar oquealmeja.O

melhor de tudoéque você fará tu-

dosemsabercomoessapessoae,

ou conhece quem seja influente.

[ 8 erros

Resolução:1.Detalhenoarmário,2.Gavetapertodamão,3.Cabelo,4.Detalhepertodopescoço,5.Fechaduradobaú,6.Suspensório,7.Piso

pertodopé,8.Pisopertodojoelho.

O
sucesso de Stranger things
terá uma série derivada
e uma obra de teatro,

anunciou ontem a Netflix, pa-
ra delírio dos fãs dos adolescen-
tes que lutam contra o Mundo
Invertido em Hawkins. Criada
pelos irmãos Matt e Ross Duffer,
Stranger things segue as aventu-
ras de um grupo de adolescen-
tes na pequena e fictícia cidade
americana de Hawkins cuja pa-
cata infância é revolucionada ao
conhecer Onze, uma jovem com
poderes sobrenaturais.

Recém-lançada, a quarta tem-

porada lidera o ranking de to-
dos os tempos das séries em
inglês da Netflix, cuja métri-
ca contabiliza as horas televi-
sionadas nos primeiros 28 dias
desde seu lançamento. Supera-
da apenas por Round 6, Stran-
ger things soma mais de 1,15 bi-
lhão de horas de streaming, nú-
mero que deve aumentar, dado
que os últimos episódios foram
lançados na sexta-feira.

Uma quinta temporada da
série, que traz a nostalgia dos
anos 1980, foi confirmada, com
a qual os irmãos Duffer espe-

Stranger things
terá uma nova

série derivada
Anúncio da Netflix feito ontem causou euforia

nos fãs da série, cuja quarta temporada estreou

recentemente e já alcança números impressionantes

NETFLIX/DIVULGAÇÃO

Uma quinta temporada da produção já foi confirmada

ram encerrar o “arco narrati-
vo” da história. Em fevereiro,
Matt e Ross Duffer, contudo,
anunciaram que havia “mui-
tas histórias mais a contar no
mundo de Stranger things”. Os
idealizadores da série lançaram
sua nova produtora, a Upside
Down Pictures, que colabora-
rá, entre outros projetos, com
a nova série derivada.

A gigante do streaming e os ir-
mãos Duffer também preveem

uma obra de teatro que explo-
re a mitologia de Stranger things
e que será dirigida por Stephen
Daldry (The crown, Billy Elliot), as-
sim como uma adaptação com
atores reais do popular anime
japonês Death note.

A expansão do mundo sobre-
natural de Hawkins acontece
em um momento de pressão pa-
ra a Netflix, que perde assinan-
tes e registra uma queda no va-
lor de suas ações. (AFP)
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CURTA[
CASAGRANDE

Oadeus à
Globo após
24 anos

O ex-jogador e

comentarista da TV

Globo, Walter Casagrande

Júnior, anunciou ontem

que não fazmais parte do

time esportivo da

emissora. Ele estava na

Globo há 24 anos e cobriu

seis Copas doMundo,

três Olimpíadas e vários

importantes torneios.

“Meu ciclo acabou. Vou

seguir minha estrada. Na

realidade, acho que foi um

alívio para os dois lados.

Um beijo a todos”,

pontuou Casão, em

postagem no Instagram.

A Globo disse que a saída

foi em comum acordo.



PEnotifica suspeita
de “varíola domacaco”
Possível primeiro caso édeumhomemde25anos, de SãoPaulo, quevisitava

parentesnoGrandeRecife. Brasil temmaisde cemcasos confirmadosdadoença

CDC DIVULGAÇÃO

Inquérito
policial é
finalmente
concluído
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Bolhas

sãoumdos

sintomasdo

Monkeypox. Surto

atual começoueste

anonaEuropa,mas

seespalhoupor

60países

Após seis anos, o caso do as-
sassinato de Beatriz Angéli-
ca Mota, aos sete anos de ida-
de, em Petrolina, foi concluí-
do pela Polícia Civil. A meni-
na foi morta, em 10 de dezem-
bro de 2015, dentro de um co-
légio particular, enquanto es-
tava perto dos pais, assistindo
a uma apresentação.

Ela saiu para beber água. No
caminho foi abordada por Mar-
celo da Silva, de 40 anos, que
a matou com dez facadas. Seu
corpo foi encontrado em um
depósito da escola, ao lado da
arma do crime. O suspeito es-
tá preso, indiciado por homi-
cídio qualificado. Os detalhes
seguem sob sigilo de Justiça.
Aparentemente, ela pode ter
se assustado com a faca usada
por Marcelo, que a matou pa-
ra silenciá-la.

O Ministério Público de Per-
nambuco afirmou, ontem, em
nota, que o caso está com a Cen-
tral de Inquéritos de Petrolina.
Incansável pela Justiça de sua
filha, a mãe da menina, Luci-
nha Mota, afirmou, em uma re-
de social: “Esperamos que não
demore mais. Beatriz merece
justiça”, disse. A defesa do pre-
so não se manifestou.

O caso de Beatriz começou
a ser solucionado neste ano,
após exames de DNA confir-
marem que o material gené-
tico encontrado na faca era o
mesmo de Marcelo.

A
Secretaria Estadual de
Saúde (SES-PE) foi notifi-
cada, ontem, do primei-

ro caso suspeito de Monkeypox,
também conhecido como “va-
ríola do macaco”, em Pernam-
buco. Trata-se de um homem,
de 25 anos, residente em Gua-
rulhos, na Grande São Paulo. O
jovem chegou a Pernambuco no
dia 23 de junho e veio visitar fa-
miliares em Paulista, na Região
Metropolitana do Recife. A inves-
tigação epidemiológica consta-
tou que o paciente teve conta-
to com estrangeiros (europeus)
em uma comemoração recente
no estado onde mora.

No último dia 30, ele come-
çou a apresentar quadro de fe-
bre, adenomegalia (aumento dos
linfonodos do pescoço), erupção
cutânea e linfogranuloma vené-
reo (linfonodos inchados na re-
gião genital e virilha) e buscou
atendimento na AHF Brasil – Clí-
nica do Homem Recife na última
segunda-feira (4). A AHF é uma
unidade especializada em pre-
venção, diagnóstico e tratamen-
to de IST, com foco no público
masculino, atuando em parce-
ria com o Programa de IST/HIV/
Aids, da SES-PE.

No serviço, foi realizado tes-
te de triagem para detecção de
sífilis, que apresentou resulta-
do negativo, além da coleta de
swab nasofaríngeo e esfregaço
da lesão para análise e determi-
nação de diagnóstico. As amos-
tras coletadas serão encaminha-
das para o Laboratório de Ente-
rovírus da Fiocruz do Rio de Ja-
neiro, referência para o diagnós-
tico da Monkeypox. O Laborató-
rio Central de Saúde Pública de
Pernambuco (Lacen-PE) também
realizará investigação para de-
tecção de outras doenças (arbo-
viroses, exantemáticas, entero-
virus, vírus respiratórios clamí-

dia e gonococo, por exemplo).
O paciente apresenta quadro

de saúde considerado estável e
foi colocado em isolamento do-
miciliar. A Secretaria também
já realizou a notificação do ca-
so ao Ministério da Saúde e mo-
nitora o caso junto à Secreta-
ria Municipal
de Saúde do
Paulista, que
está realizan-
do o acompa-
nhamento, co-
leta de exames
complementa-
res e a vigilância dos contatos
próximos. Até o momento, ne-
nhumfamiliardopacienteapre-
sentou sintomas da doença. No
mês de junho, a Secretaria Esta-
dual de Saúde emitiu nota téc-
nica para os serviços de saúde
sobre as diretrizes a serem ado-

tadas para vigilância da Mon-
keypox no Estado.

O Monkeypox é semelhante à
varíola, doença que foi erradica-
da nos anos 1980, mas se trata
de uma enfermidade diferente,
cujo contágio precisa de muita
proximidade com as feridas de

um sintomá-
tico. É endê-
mico na Áfri-
ca, sobretudo
na Repúbli-
ca do Congo,
onde há cer-
ca de mil ca-

sos por ano, mas era considera-
da raro fora desse continente.
Neste ano, porém, um surto co-
meçou a se espalhar na Europa
e já atingiu cerca de 60 países.

Atualmente, a Organização
Mundial de Saúde (OMS) já re-
cebeu a notificação de mais de

seis mil casos. A doença, con-
tudo, ainda não foi considera-
da um risco de alerta da enti-
dade, que orienta que se apli-
que vacinas específicas (a con-
tra a varíola tradicional é ra-
ra de ser encontrada, já que
deixou de ser aplicada) ape-
nas em pessoas mapeadas co-
mo tendo algum tipo de con-
tato com os pacientes confir-
mados, bem como profissionais
de saúde. Investigações recen-
tes dão conta de que, embora
não seja uma doença sexual-
mente transmissível, ela po-
de sim contaminar através do
ato sexual. Também se chegou
ao consenso de que provavel-
mente o atual surto teve iní-
cio em festas de música eletrô-
nica (raves) em alguns poucos
países europeus, como a Espa-
nha, por exemplo.

OMS registroumais de seis
mil casos confirmados no
mundo, o maior surto de
Monkeypox fora da África,
onde é endêmico



MCde
brega funk
émorta
a tiros

Feira quer atrair 200
mil visitantes este ano
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Maior evento de artesanato do estado começouontem

Entre os modelos, há tablets, computadores e TVs

OLINDA

FENEARTE

Uma MC de brega funk com
19 anos foi morta a tiros em
Olinda, na Rua Ladeira do Giz,
bairro de Águas Compridas, na
última terça-feira (5). De acor-
do com a Polícia Civil, a víti-
ma assassinada foi Vanessa Fer-
nanda Henrique Aniceto, de
19 anos, que usava o nome ar-
tístico Louka MDC. Ela estava
acompanhadadeumadolescen-
te, que também foi baleado e
socorrido. O crime foi confir-
mado ontem pela Polícia Civil.

De acordo com testemunhas,
a jovem foi atingida por quatro
tiros na cabeça, disparados por
dois homens, que teriam chega-
do ao local em uma moto. Ela
morreu na hora. A Polícia Civil
investiga a motivação e autoria
do crime. O adolescente, que es-
tavacomelanomomentodoas-
sassinato, foi baleado no tórax
e socorrido por moradores pa-
ra a Policlínica Amaury Couti-
nho, no bairro da Campina do
Barreto, na Zona Norte do Re-
cife, sendo transferido para o
Hospital Getúlio Vargas poste-
riormente, onde está interna-
do em estado estável.

MAIS CASOS
Esse foi mais um caso de as-

sassinato envolvendo MCs no
estado. Em dezembro de 2021,
Paulo Roberto Gonçalves Ca-
valcanti, MC Boco do Borel,
foi morto a tiros em Serram-
bi, Ipojuca. Em janeiro deste
ano, Ewerton Matheus da Sil-
va, de 19 anos, o MC Irak foi
assassinado no Cabo de Santo
Agostinho.

R$ 105mi em
equipamentos
para escolas
Prefeitura do Recife anunciou o investimento,

durante a entrega de 60mil itens tecnológicos para

alunos professores e gestores do ensino público

Com a expectativa de receber
mais de 200 mil visitantes até o
dia 17, a Feira Nacional de Negó-
cios do Artesanato (Fenearte) –
um dos maiores eventos do se-
tor no País – abriu as portas on-
tem ao público homenageando
os 30 anos do Movimento Man-
guebeat. A 22ª edição conta com
cerca de cinco mil expositores,
distribuídos em 700 espaços. A
abertura teve as presenças do go-
vernador Paulo Câmara e da pri-
meira-dama Ana Luiza.

Com a imagem símbolo de
uma antena parabólica fincada

na lama e outra no que aconte-
cia ao redor do mundo, o Man-
guebeat eclodiu em Pernambuco
na década de 1990, misturando
o regional ao que havia de mais
pop, articulou as manifestações
culturais da periferia do Gran-
de Recife e conseguiu conectar
a cultura popular com expres-
sões globais.

“Todas as expressões culturais
do nosso Estado estão sendo re-
presentadas aqui na Fenearte,
tendo o artesanato como carro-
-chefe. Os 30 anos do Mangue-
beat representam uma data sig-

A
Prefeitura do Recife,
por meio da Secreta-
ria de Educação, ini-

ciou, ontem, mais uma etapa
do Programa EducaRecife, no
eixo Tecnologia, com a entrega
de equipamentos para auxiliar
professores, gestores, unidades
de ensino e estudantes no pro-
cesso de ensi-
no e aprendi-
zagem. Com
investimen-
to na ordem
de R$ 105 mi-
lhões, o pro-
grama adqui-
riu mais de 60 mil equipamen-
tos, entre chromebooks, armá-
rios de carga para notebooks,
Smart TVs de 55 polegadas, su-
portes para TVs, notebooks e
desktops, que serão distribuídos
para professores, gestores, estu-
dantes e nas escolas e creches
da Rede Municipal do Recife.

“Todos os estudantes a partir

do 4º ano recebem tablets com
internet gratuita. Os contrata-
dos temporários também rece-
berão os equipamentos. Associa-
mos uma estratégia de conecti-
vidade nas escolas com a melho-
ria de infraestrutura para conso-
lidar o Recife como a Rede mais
conectada do Brasil”, disse o pre-

feito JoãoCam-
pos, no reali-
zado na Esco-
la Municipal
de Tempo In-
tegral da Man-
gabeira e

Criado em
2021 com o objetivo de permi-
tir que os estudantes da Rede
Municipal da cidade pudessem
acompanhar aulas remotas e ou-
tras atividades durante o perío-
do mais crítico da pandemia do
Covid-19, e depois como um pro-
jeto de ensino híbrido, o Educa-
Recife desenvolveu novos eixos
para o fortalecimento da estra-

nificativa, e a nossa feira se de-
dica a valorizar os grandes mo-
vimentos culturais”, disse o go-
vernador Paulo Câmara.

A expectativa é de que 2,5
mil postos de trabalho tempo-
rário sejam gerados pelo even-
to. Com um investimento de R$

7 milhões, espera-se que a feira
movimente R$ 40 milhões, em
12 dias. A programação é exten-
sa, com salões de arte, desfiles
de moda, oficinas gratuitas, ro-
das de conversas, shows, deco-
ração, gastronomia, atividades
infantis, entre outros.

tégia de tecnologias e inovação
da capital.

Aatualizaçãotecnológicacom
entrega de equipamentos teve
seu pontapé inicial com a aqui-
sição de 48 mil tablets para os
estudantes do 4º ao 9º ano do
Ensino Fundamental e para
todos os estudantes com defi-
ciência ou transtornos da Rede.
Os equipamentos têm permiti-
do que os estudantes acompa-
nhem os conteúdos ofertados
pelo EducaRecife no período
de aulas remotas e também no
modelo híbrido, tirem dúvidas
em um chat online e revisem
conteúdos que já foram passa-
dos, além do acesso a muitas ou-
tras ferramentas tecnológicas.

“Na segunda etapa do proje-
to, vamos estruturar a Rede do
Recife para ser a mais conecta-
da do Brasil. Hoje é um dia mui-
to importante. No sábado, en-
tregamos tablets aos estudan-
tes e, hoje, a gente entrega os
equipamentos aos professores
e as escolas, todos os professo-
res serãobeneficiados. Sãochro-
mebooks, carrinhos de carrega-
mento, notebooks, desktops pa-
ra as escolas, smart tvs para as
salas de aula e um projeto de
conectividade, onde todas as
escolas terão acesso à banda
larga de internet de alta velo-
cidade, de fibra ótica”, afirmou
o secretário de Educação do Re-
cife, Fred Amancio.

Equipamentos irão para as

salas de aula, mas também

para as casas, pensando

nomodelo online, usado

durante a pandemia
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Imagem da Virgem também ganhou novas vestes

Animais também sofreram
comos recentes temporais
Várias espécies resgatadas, após as fortes chuvas emPernambuco, precisamde

doações e atenção. ONGAnjos do Poço salvoumais de 90, nesse triste período

JULIANEMARINHO–DPSOCIAL

D
o mesmo modo que as
pessoas foram afetadas
pelas fortes chuvas em

Pernambuco, que caem desde
maio, os animais também ti-
veram suas vidas impactadas.
A ONG Anjos do Poço, na Zo-
na Norte do Recife, precisa de
apoio para ajudar os cachor-
ros, gatos e cavalos resgatados,
em situação de vulnerabilida-
de. Ao todo, foram 93 animais
recolhidos.

A organização atua, desde
2015, com doação de ração a
outras ONG, reforma de abri-

gos de animais e atendimen-
to veterinários, entre outras
ações. Os animais silvestres ou
de grande porte, como cavalos,
são encaminhados para o Cen-
tro de Triagem de Animais Sil-
vestres (Cetas) Tangara.

Para amparar os animais lo-
cais de riscos devido os desaba-
mentos, a equipe de integran-
tes da entidade alugou três re-
sidências. Os ambientes tempo-
rários ficam situados em Al-
deia, na Caxangá e em Olin-
da. “A gente atendeu pedidos
de protetores de ONGs, como
também resgatou animaisno

caminho. O índice de abando-
no nesse período de chuva foi
enorme”, lamentou a coorde-
nadora da ONG, Laura Ferraz.

Alguns animais não conse-
guiram ser recolhidos a tem-
po. Outros estão doentes. “Nós
perdemos alguns animais, fo-
ram 22 soterrados, não conse-
guimos salvá-los. Outros mor-
reram de leptospirose”, disse.

As principais necessidade da
ONG, neste momento, são ra-
ção, remédios e exames vete-
rinário. “A gente não tem es-
trutura aqui no Recife. Só res-
ta para esses animais as ONGs

FESTA DO CARMO

Nossa Senhora recebe nova coroa no centenário da Basílica

A imagem centenária de Nossa
Senhora do Carmo recebeu uma
nova coroa pára a festa deste ano
da padroeira do Recife, a 326ª. A
coroação aconteceu na Celebra-
ção Eucarística, realizada ontem
pelamanhã,noCentro, comemo-
rando o centenário da transfor-
mação da Igreja do Carmo em
Basílica, em 1922. Na ocasião, a

imagem do menino Jesus, que
está nos braços da Virgem Ma-
ria, localizados no altar-mor da
Basílica, recebeu também uma
nova coroa e veste. Um novo es-
capulário, bem como o cetro da
Rainha de Pernambuco também
foram colocados.

A festa segue até o dia 16, quan-
do, pela primeira vez em dois

anos, haverá novamente mis-
sa campal no pátio da avenida
Dantas Barreto e, logo a seguir,
a procissão, que costuma atrair
milhares de fiéis.

Ontem à noite, houve ainda a
abertura do Novenário, com a
apresentação da versão 2022 do
manto da Venerável Imagem de
Nossa Senhora Peregrina.

Aentidade lida,

sobretudo, comcães

e gatos,mas socorre,e gatos,mas socorre,

ainda, os de grandeainda, os de grande

porte, comocavalosporte, comocavalos

dos protetores. Contamos com
a sociedade”, afirmou.

Quem tiver interesse em
doar pode entrar em contato
com a central da instituição
pelo telefone (81) 98229-5333.

O apoio em valores é realiza-
do pelo Pix, através da chave:
32.901.580/0001/84. Conheça
mais do trabalho da ONG pe-
lo perfil na rede social Insta-
gram, @anjosdopoco.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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C
om a próxima janela de
transferências abrindo no
próximo dia 18, o Náuti-

co vem correndo atrás para re-
forçar o time para a sequên-
cia da Série B. Com Jean Car-
los passando por uma ‘novela’
com o Esteghlal, do Irã, ainda
sem saber se fica ou continua,
e a saída do jovem Carpina pa-
ra uma equipe do Chipre, o clu-
be alvirrubro acertou as contra-
tações dos volantes Souza e Job-
son, dois jogadores com passa-
gens pelo time.

O primeiro é um velho co-
nhecido da torcida e deixou
muitas saudades quando foi

embora. Souza chegou ao Náu-
tico em 2012, vindo por em-
préstimo do Palmeiras, e logo
conquistou a confiança com
sua qualidade técnica e gols
de falta. O atleta de 34 anos
estava no futebol dos Emira-
dos Árabes Unidos. Ao fim do

EDUARDO PARIN

ESPECIAL PARA O DIARIO

eduardo.parin@diariodepernambuco.com.br

A volta dos que não foram?
Com seu nome gritado nos Afli-
tos e com direito até a choro em
entrevista pós-jogo, Jean Carlos
vem de uma partida de alto ní-
vel contraoNovorizontinoeuma
negociação confusa com o Es-
teghlal, do Irã. Segundo infor-
mações que correm os bastido-
res do Náutico, o ídolo alvirru-

bro, a princípio, não deixa o clu-
be. E, segundo Roberto Fernan-
des, o ‘Mágico’ entrará em cam-
po contra o Grêmio amanhã, em
Porto Alegre, pela 17ª rodada da
SérieBdoCampeonatoBrasileiro.

“Jean é um cara de uma ma-
turidade e cabeça muito boa. É
um cara que tem um nível cog-
nitivo e de compreensão acima
do normal. Não é só o jogador
de futebol, porém a pessoa de
Jean Carlos. Ontem eu conver-

sei bastante com ele. Ele está
ciente do momento profissio-
nal dele, e consegue separar as
duas situações”.

“Então, por hora, Jean Carlos é
jogador do Náutico, sabe da im-
portância desse jogo, vai para o
jogo e só não vai jogar se hou-
ver um motivo de força maior.
Mas, no que depender de mim
e dele, Jean Carlos continua sen-
do o dono da camisa 10”, termi-
nou Roberto.

JeanCarlos emcampoamanhã

Rondando o Z4 da

Série B, Náutico age nos

bastidores e encaminha

as contratações dos

volantes Souza e Jobson,

além do atacante

Jonathas Jesus

Editores-assistentes:Anderson Malagutti e Wladmir Paulino

ESPORTES
Telefone: 2122.7584 e-mail: esportes@diariodepernambuco.com.bresportes@diariodepernambuco.com.br

DIARIOdePERNAMBUCO | Recife, quinta-feira, 07/07/2022

www.esportesdp.com.br.br

F
O
T
O
S
:R

IC
A
R
D
O

F
E
R
N
A
N
D
E
S
/D

P
/D

.A
P
R
E
S
S

TIAGO CALDAS/CNC

_11414_1

Meia vemMeia vem

treinandotreinando

normalmentenormalmente

enquanto saídaenquanto saída

para o Irã não separa o Irã não se

concretizaconcretiza

contrato com o Khorfakkan,
o jogador retornou ao Brasil
e está mantendo a forma fí-
sica em Goiás, seu estado na-
tal. Atuando fora do país des-
de 2016, ele disputou quatro
temporadas consecutivas pe-
lo Cerezo Osaka, do Japão, e
outras três pelo Al-Ettifaq, da
Arábia Saudita. Por lá, ele pas-
sou a atuar mais avançado, co-
mo um meia de criação.

Já Jobson chega com menos
badalação. Após o Timbu qua-
se concretizar a vinda do meio-

-campo na última semana, o
Santos, clube que detém os di-
reitos, freou o negócio porque
a equipe alvirrubra não que-
ria pagar nenhuma porcenta-
gem do salário do jogador. Após
conversas, a diretoria do Náu-
tico aceitou pagar uma parte
dos vencimentos do volante e,
assim, venceu a concorrência
do CSA. Jobson já embarcou na
noite desta quarta-feira para o
Recife e será apresentado.

Os reforços chegam em um
momento que o time precisa de

peças para melhorar a qualida-
de. Na beira da zona de rebaixa-
mento, a vitória sobre o Novori-
zontino deu uma sobrevida ao
Náutico e acendeu uma luz de
mudança de chave na competi-
ção. Apesar de enfrentar o Grê-
mio, quarto lugar e com dez ro-
dadas de invencibilidade na Se-
gundona, a equipe sabe que o
momento é positivo e que, com
novas adições ao elenco, o trei-
nador Roberto Fernandes terá
mais possibilidades para conti-
nuar com a evolução.

NOVO ‘CAMISA 9’

Uma das posições prioridades
para a janela de transferências,
o novo centroavante do Náuti-
co foi anunciado no fim da noi-
te de ontem. O clube anunciou
um acerto com Jonathas Jesus,
de 33 anos. O jogador foi reve-
lado pelo Cruzeiro e tem passa-
gens por vários clubes europeus.
Na temporada de 2014/15, Jona-
thas marcou 14 gols no Campeo-
nato Espanhol, pelo Elche. Aqui
no Brasil, o atleta ainda passou
pelo Corinthians.

Souza e Jobson

chegam para

mais uma

passagem no

estádio dos Aflitos

Timbuativonomercado

Trio, além do lateral

direito Thiago Ennes, deve

estrear após a reabertura

da janela de transferências

da Série B do Brasileiro



Leão quer “recomeçar” na Série B
Após passar algumas rodadas no G4, mas em queda na tabela, Sport espera que estreia de Lisca na Ilha seja pontapé por retomada
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L
evando em consideração
apenas os resultados, o
momento do Sport não é

nada bom na Série B. Somando
apenas quatro pontos nos últi-
mos cinco jogos, o Leão tem o
quarto pior rendimento con-
siderando o recorte para os 20
times da competição. É hoje
o pior time entre os que figu-
ram na primeira parte da ta-
bela, em queda na classifica-
ção. Entretanto, o jogo contra
o Londrina será crucial para
virar essa chave ainda no pri-
meiro turno. Duelo que mar-
ca a estreia do técnico Lisca à
frente da equipe na Ilha do Re-
tiro, diante da torcida.

Embalado com a expressiva vi-
tória por 3 a 0 contra a Chape-
coense fora de casa, o Londrina
foi um dos times que ultrapas-
sou o Sport na tabela. Um con-
fronto direto, que para o Leão
pode abrir as portas da recupe-
ração, uma vez que na sequên-
cia o time enfrenta Operário-PR
e o lanterna Vila Nova, equipes
hoje imersas na luta contra o re-
baixamento.

Um dos fatores positivos a
favor do Sport, se não o mais
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FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 8 142.620,78

14 734 465,61

13 19.232 25,00

12 164.926 10,00

11 748.895 5,00

01 02 05 07 09 10 11 12

14 15 16 18 20 22 25

LOTOFÁCIL 2565

QUINA 5890

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

QUINA ACUMULOU 2.325.332,28

QUADRA 40 9.636,54

TERNO 4.002 91,73

19 27 30 41 66

LOTERIAS[

MEGA-SENA 2498

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA 1 51.830.706,79

QUINA 88 51.135,50

QUADRA 7.866 817,24

09 12 26 29 46 47

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

20 ACUMULOU 4.882.428,81

19 5 51.649,79

18 59 2.735,69

17 656 246,04

16 3.874 41,66

15 17.415 9,26

0 0 0,00

02 03 07 24 28 30 40

64 67 70 76 78 79 92

47 52 55 57 59 60

LOTOMANIA 2335

020355 RATEIO R$ 500.000,001º PRÊMIO

012357 RATEIO R$ 24.000,003º PRÊMIO

014012 RATEIO R$ 19.000,004º PRÊMIO

048296 RATEIO R$ 18.329,005º PRÊMIO

028332 RATEIO R$ 27.000,002º PRÊMIO

FEDERAL 5678

19h Vila Nova X Bahia

21h30 Grêmio X Náutico

SEXTA-FEIRA

11h Guarani X Cruzeiro

11h Tombense X Chapecoense

16h Sport X Londrina

16h30 Criciúma X Vasco

18h30SampaioCorrêaX Ituano

SÁBADO

19h CSAX Ponte Preta

17ª RODADA
QUINTA-FEIRA
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Os cinco brasileiros bicam-
peões mundiais do Counter-S-
trike voltaram a se encontrar no
servidor do game, ontem. Dessa
vez, em lados opostos. Num en-
contro histórico para o CS na-
cional, liderada pelo pernam-
bucano Epitacio ‘Taco’ e o ídolo
do game, Marcelo ‘Coldzera’, a
00Nation venceu por 2 a 0 a ba-
dalada Imperial, comandada por
Gabriel ‘Fallen’, Fernando ‘Fer’ e
Lincoln ‘Fnx’.

O jogo valia vaga na fase de
playoffs do IEM Cologne, na Ale-

00Nation vence

‘The Last Clássico’

CS:GO

manha, segundo maior campeo-
nato da temporada do CS mun-
dial. Com uma line recém for-
mada, apenas em sua segunda
competição oficial, a dupla ‘Ta-
Cold’ contounovamentecomum
ótimo desempenho do argentino
Santino ‘Try’, além do brasileiro
Eduardo ‘dumau’, que também
desequilibrou a partida.

Estreante na Ancient, a Impe-
rial surpreendeu vencendo os
dois rounds pistol. Mas a ‘zero-
-zero’ se sobressaiu de TR nos dois
mapas, novamente com Try de-
sequilibrando o jogo de awper,
e vai enfrentar a Faze Clan no
play-off, atual campeã do Major.

importante, será o apoio mas-
sivo da torcida, que é espera-
do vindo das arquibancadas da
Ilha do Retiro. Com o aumento
da capacidade máxima, quase
10 mil ingressos foram vendi-
dos até esta quarta, com um
ritmo de vendas tão forte que
a diretoria leonina espera es-
gotar os 16 mil bilhetes possí-
veis até a sexta-feira, véspera
da partida.

Outro ponto fundamental é o

fato de que para a sua partida de
estreia diante dos rubro-negros,
Lisca pôde contar pela primei-
ra vez com uma semana cheia
de trabalho. Depois de estrear
com pouco tempo para treinar
antes de enfrentar o Vasco, no
último domingo, o técnico co-
mandou a equipe na Ilha do Re-
tiro nesta quarta, tendo agora
maior intervalo de tempo para
apresentar ao elenco a sua filo-
sofia de jogo. Ponto que foi elo-

giado pelo zagueiro Sabino, um
dos principais destaques do sis-
tema defensivo leonino.

“É muito importante ter uma
semana cheia porque a gente
consegue trabalhar em todas
as áreas do campo. É a primei-
ra vez que trabalho com o pro-
fessor Lisca, mas é um treina-
dor muito inteligente naquilo
que fala, o que entende sobre
futebol. Tem colocado o seu es-
tilo de jogo na nossa equipe”,

apontou o atleta, antes de re-
forçar a entrega do elenco ao
novo trabalho.

“Não é fácil assimilar assim
tão rápido, mas vamos nos es-
forçar ao máximo. Estamos sem-
pre dispostos a escutar, apren-
der mais sobre futebol e é o que
Lisca tem passado para nós. Es-
pero que seja uma sequência de
ano brilhante, para que possa-
mos conseguir o nosso objetivo
que é o acesso”, frisou.

PAULO PAIVA/SPORT CLUB DO RECIFE

Novo treinador deve

ser o “fator novo” que

o time precisa para se

reencontrar na tabela
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O
cenário é diferente e a
responsabilidade ainda
maior. Um ano e nove

dias depois, Chiquinho está de
volta ao Arruda. Dessa vez, o
meia encontra um Santa Cruz
na Série D, vivendo um contex-
to ainda mais difícil, mas com
objetivos semelhantes aos que
estavam traçados durante a sua
primeira passagem. O Trico-
lor segue perse-
guindo o aces-
so de divisão.
E a volta do jo-
gador pode ser
determinante
em meio ao
desafio. Isso
porque os nú-
meros e o rendimento provam
que a equipe coral sentiu sau-
dade de um camisa 10.

Entre as temporadas 2020 e
2021, Chiquinho somou 46 jo-
gos pelo Santa, com direito a
14 gols marcados e seis assis-
tências distribuídas. Mas, para
além das estatísticas, o meia foi,
enquanto esteve no clube, o jo-
gador mais regular. Importân-
cia vista, claro, durante a pri-

meira estadia do jogador no Ar-
ruda. Mas, ainda mais eviden-
te se levar em conta que o Tri-
color não conseguiu emplacar
um camisa 10 desde a saída do
jogador.

Chiquinho se despediu da Co-
bra Coral no dia 26 de junho de
2021, logo após o empate sem
gols contra o Volta Redonda, fo-
ra de casa, pela quinta rodada
do Brasileiro da Série C. De lá
para cá, quase um time inteiro
foi testado na função do camisa

10. Alguns aju-
daram, outros
nem tanto,
mas nenhum
conseguiu en-
tregar algo se-
melhante ao
que o ‘peque-
no Chico’, co-

mo carinhosamente chama a
torcida coral, contribuiu.

TESTES

Ainda em 2021, logo após a saí-
da do meia, seis jogadores fo-
ram experimentados. O técni-
co Roberto Fernandes, à época,
tentou, inclusive, improvisar al-
guns nomes. Logo de cara, Rondi-
nelly parecia, naturalmente, as-
sumir a vaga deixada. Já que reu-
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CLASSIFICAÇÃO

Lagarto 21 5 8Lagarto 21 5 8

ASA 19 5 -2

Santa Cruz 18 5 1

Jacuipense 18 4 5Jacuipense 18 4 5

Sergipe 15 3 1Sergipe 15 3 1

Juazeirense 13 3 -5

CSE 11 2 -3

Atlético-BA 10 2 -5

P V SG

1º

2º

3º

4º

5º

6º

7º

8º

SÉRIE D

Novo reforço coral para

2022 será apresentado

hoje, às 14h, na loja oficial

do clube, no estádio do

Arruda

O “camisa 10”
que estava em
falta noArruda
Desde que Chiquinho saiu do Santa, em 2021, time
teve outrosmeias na posição, mas nenhum com
tanto destaque: foram 14 gols e seis assistências

Afogados, Retrô e Santa Cruz,
além de Evandro Carvalho,
mandatário da FPF, estiveram
presentes na inédita reunião
da última terça-feira, no Rio
de Janeiro, junto ao presiden-
te Ednaldo Rodrigues, da CBF.
Em pauta, como prioridade, a
possibilidade de um aporte fi-
nanceiro para as equipes da
Série D. Que foi concedido. Na

reunião, ficou acordado que as
equipes classificadas à segun-
da fase receberão um incentivo
extra: R$ 150 mil. A premiação
para o campeão será de R$ 500
mil e para o vice R$ 300 mil.

VARNOMATA-MATA

Quadro de arbitragem de fo-
ra e inclusão do VAR. Essas são
as mudanças em curso a serem

implementadas a partir da se-
gunda fase da Série D, de acor-
do com Evandro Carvalho. A
ideia, inclusive, é contar com
bandeirinhas de outros esta-
dos já na última rodada da fa-
se de grupos, no próximo sába-
do, 16. Já a tecnologia de vídeo,
que será comandada por uma
nova empresa, deve entrar em
ação após a disputa em grupos.

LUCAS FIGUEIREDO/CBF

PAULO PAIVA/DP

Reunião na CBF contou com representantes do estado

Série D ganha novos incentivos

NOVIDADES

Jogador será peça

importante caso

a vaga à segunda

fase da Série D se

concretize

nia características próximas das
de Chiquinho. Mas, não teve su-
cesso. João Cardoso, prata da ca-
sa, também não conseguiu dar
sequência às chances recebidas.

Após somadas tentativas, Ro-
berto conseguiu conduzir a
equipe com Tarcísio e Jaílson
no setor antes ocupado por
Chiquinho. A dupla até conse-
guiu ensaiar bons momentos,
mas pouco durou, já que o San-
ta não conseguiu subir de divi-
são e o elenco passou por gran-
de reformulação. Dessa forma,
para a atual temporada, apenas
Tarcísio permaneceu. Mas, ape-
sar de bastante utilizado, foi in-

constante. E chegou a alternar
posição com Esquerdinha, que
já deixou o Arruda.

Passado o Pernambucano, a
diretoria coral trouxe o meia-
-atacante Wescley. Apesar de jo-
gar mais centralizado no Sal-
gueiro, seu ex-clube, o atleta
se encontrou pelas pontas lo-
go que chegou ao Arruda. Ho-
je, o jogador segue presente no
time titular, jogando no meio,
mas vê o jovem Anderson Cea-
rá ‘pedindo’ passagem. Agora,
com Chiquinho, o técnico Mar-
celo Martelotte ganha a refe-
rência tão buscada dentro da
temporada no setor.


